
“砥砺奋进的五年”成就展第十展区，观众留言：

“我坚信， 在党的十九大精
神指引下， 国家一定会更加繁荣
昌盛， 老百姓的日子一定会一年
更比一年好。” 10月31日， 十九
大代表、 首钢技术研究院用户技
术研究所焊工刘宏在首钢文馆为
集团３００位职工进行十九大精神
宣讲。

宣讲会上， 刘宏讲述了参加
十九大的经过和学习十九大报告
的收获体会。 今年是刘宏第二次
参加党的全国代表大会， 十九大
开幕前， 很多同事和朋友给刘宏
发来信息，有关心问候，有嘱托期
待， 让她感到了首钢大家庭的温
暖。 首钢的老党员程国庆给刘宏

微信发来一首诗：喜雨润京城，万
物一片新，举国迎盛会，今日起航
程。 刘宏的老家密云村一位70多
岁老人开幕会当天在电视上看到
刘宏还特意给她打来电话， 激动
地说：“没想到咱们这个小山沟居
然能飞出来一个党代表。 我要好
好地活着，好日子还在后头呢。 ”

刘宏说， 十九大报告总结了
五年以来的工作和历史性变革，
提到了 “改革全面发力、 多点突
破、纵深推进”，提到了“供给侧结
构性改革深入推进， 经济结构不
断优化”，提到了“ ‘一带一路’建
设、京津冀协同发展”， 联系首钢
这些年深化改革和转型发展的不

平凡进程，她感触很深。 “砥砺奋
进的五年”大型成就展开幕后，首
钢1万多名职工到北京展览馆参
观。 大家看到了首钢的西十冬奥
广场筒仓改造项目， 北京冬奥组
委入驻后， 园区的品质和世界影
响力彰显； 看到了由首钢提供钢
材的可燃冰钻井平台“蓝鲸1号”，
看到了由首钢整桥供货的世界第
一高桥北盘江大桥， 还看到首钢
中标停车楼经营权的北京新机场
项目等等首钢元素。

履行代表职责时， 刘宏提出
了两点建议： 一是现在国家大力
倡导工匠精神， 大力培养各行各
业的工匠，在现在的社会氛围下，
也相继出台了很多有利于工匠和
高技能人才的体制机制政策，建
议相关部门要指导督促各企业单
位对工匠体制机制的健全和完
善。 二是国家近几年大力评选国
家级、 省市级以个人名字命名的
工作室， 建议严把各层级工作室
的评选条件和标准， 把被评选的
工作室前期考察作为评选的必须
条件，工作室一旦挂牌，就要确定
具体的工作内容。 工作室的工作
内容必须要有培训职能， 每年要
进行工作内容检查， 以确保工作
室能够培养工匠， 工作室才能做
到可持续发展。

“作为一名党代表，第一位是
要当好十九大精神的宣传员。 ”如
今刘宏已进行了５场宣讲。

10月31日， 北京市第二十二中学举办 “忠孝两全、 完美人生” 感
恩重阳系列主题活动， 全体教师及学生代表共同用毛笔写下 “忠 、
孝” 二字， 将字贴在空白展板上， 现场组成 “百孝图” 和 “百忠图”。
随后， 即将退休的教师上台表演歌舞， 青年教师为老教师献花并诉说
感恩情怀。 本报记者 任洁 摄影报道

砥砺
奋进的 年55

□本报记者 孙艳

十九大胜利闭幕，“砥砺奋进
的五年” 大型成就展又迎参观高
峰。 主题为“全面从严治党 确保
党始终成为伟大事业的坚强领导
核心”的第十展区，成为点赞、留
言、提意见最多的一个展区。

第十展区共十个单元， 每个
单元展板上多采用了数据、图表、
漫画的形式， 表现了过去五年里
我国在从严治党方面取得的成
绩。展区内一块大屏幕上有“正风
反腐大数据”几个字，参观者可以
点击大屏幕上的不同选项， 查看
近几年来的反腐数据。在“抓基层
强基础 夯实党的执政根基 ”板
块， 可看到近年来党员队伍建设
情况图表，还有抓党建、促脱贫、
选派第一书记的情况照片。

一块“党建地图”引起了很多
参观者的关注。 据现场讲解员介
绍， 这是全国党员信息管理系统
互动平台， 可对全国8900多万名
党员、450多万党组织实现电子化
管理，包括党组织关系转接、流动
党员管理等8个功能。展区内还设
有一体打印机， 参观者可刷身份
证对党员身份识别，打印纪念卡。

在 “锲而不舍落实中央八项
规定精神 赢得党心民心” 板块，
一幅幅生动的图片展示了党的领
导干部如何率先垂范 、 身体力
行。 习近平总书记到地方考察时
的菜单和伙食费单据， 李克强总
理等在基层调研的照片， 还有全
国各地区开展专项整治的照片都
吸引着观众驻足。

一些落马领导干部的忏悔书
等实物展品也备受关注， 关于正
风反腐的“大数据”不少内容都是
首次公开披露。“好多照片都已经
在网上热传， 我就是看到后特意
过来看展览的。”家住门头沟的陈
瑞华对记者说， 这五年全面从严
治党，重拳反腐、狠抓作风，赢得
了民心，“作为老百姓， 我们特别
支持反腐倡廉， 如今党政干部越
来越亲民、接地气了，一心为民办
实事的干部越来越多。”

“2012年，75%；2013年，81%；
2014 年 ，88.4% ；2015 年 ，91.5% ；
2016年，92.9%；2017年，93.9%。 ”
第八单元一块较为醒目的展板
上， 带有渐变效果的赤金色上升
箭头形象地描绘出人民群众对党
风廉政建设和反腐败工作满意度
的变化趋势。 2012年至2016年的
数据此前均已公开披露 ，2017年
数据则在展览上“首发”。

“满意度的逐年走高， 充分
表明党中央坚定不移推进全面从
严治党， 顺党心、 合民意。” 展
馆内一处贯彻落实中央八项规定
精神互动平台的 “点赞留言” 环
节， 观众们积极地进行评价、 提
出建议 。 有参观者在该平台留
言： “全面从严治党， 党风党纪
明显改善， 给党中央点赞！”
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10月31日， 北京第二外国语
学院召开党委理论学习中心组
（扩大） 学习宣讲会， 十九大代
表、 高级翻译学院院长程维宣讲
十九大精神。 全体教职工及部分
学生代表800余人现场聆听学习。

程维介绍， 党的十九大是在
我国全面建成小康社会决胜阶
段、 中国特色社会主义进入新时
代的关键时期召开的一次十分重
要的大会。 “在我的记忆中， 当

习总书记谈到 ‘我们绝不允许任
何人、 任何组织、 任何政党、 在
任何时候、 以任何形式、 把任何
一块中国领土从中国分裂出去！’
时， 全场掌声雷动， 在这段关于
领土的宣言中， 4句话被热烈的
掌声打断了3次。”

程维在会上介绍， 她所在的
高级翻译学院， 在北京市教委、
学校各部门的大力支持下， 这两
年正稳步地推进 “1+3” 外培计

划。 学生在二外完成一年的学习
之后， 前往美国纽约宾汉姆顿大
学继续学习。 在今年6月底， 第
一批15级外培生趁着假期受邀回
到学校， 与2016级即将出国的外
培生交流， 这些学生都谈到了自
己在国外的生活。 “我们让他们
每个月交一份汇报， 主要想了解
他们的学习情况和思想情况， 没
有想到他们会自觉地发挥舆论功
能。 没有人让他们这么做， 更没
有人教他们如何做。 学生们对祖
国、 对党的热爱， 实际上在走出
国门之后， 他们也才深刻地体会
到了。 他们给出的事实也好、 数
据也好， 正是国家过去5年时间
里在民生、 法制等多方面取得的
骄人成绩， 让走出国门的学生底
气十足， 自信满满。”

程维表示， 能作为党的十九
大的见证者 、 亲历者 ， 倍感自
豪。 在今后的工作中， 她将把十
九大精神融入教学、 科研中， 通
过挖掘、 综合学校的学科特点和
优势， 为国家各项事业发展、 实
现中华民族伟大复兴的中国梦提
供人才支持。

十九大代表宣讲十九大精神

进进一一步步在在京京华华大大地地形形成成生生动动实实践践
更更加加奋奋发发有有为为地地推推动动首首都都新新发发展展

以习近平新时代中国特色社会主义思想为指引

十九大代表、 首钢技术研究院用户技术研究所焊工刘宏：

□本报记者 马超 文/摄

十九大代表、 北京第二外国语学院高级翻译学院院长程维：

国家的发展让走出国门的学生底气十足
□本报记者 李婧 文/摄

希望健全和完善工匠体制机制

师生书写组字“百孝图”“百忠图”

近日， 京城保安公司党支部
组织机关全体党员召开专题学习
会， 对十九大精神进行集中学习
并分别谈了学习体会。

京城保安公司党支部书记、
工会主席王凯敏在会上解读了十
九大报告。 “习近平总书记所做
的报告是一个举旗帜、 指方向、
明方略、 绘蓝图的好报告， 吹响
了实现 ‘两个一百年’ 奋斗目标
的前进号角。 作为保安行业的一
员， 作为保障首都乃至国家社会
稳定安全的重要力量， 京城保安
公司有责任、 有信心将十九大精

神深入领会、 应用实践， 在各队
伍中分别开展学习， 让每一名保
安员具备先锋模范意识， 用党的
指导思想武装自己的头脑， 在行
业内成为有战斗力、 有信仰、 有
灵魂的坚强队伍。” 王凯敏说。

全体职工表示， 在今后的工
作中， 一定要严格贯彻落实十九
大精神， 认真做好本职工作， 积
极为祖国的发展贡献自己的力
量。 据介绍， 京城保安公司下一
步还将开展保安员谈十九大感
受、 分组学习党章等活动， 让十
九大精神深入人心。

□本报记者 赵思远

“党风党纪明显改善，给党中央点赞！ ”

京城保安公司

让每一名保安员具备先锋模范意识


